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□ 本报记者 王磊

2019赛季中超之初，广州恒大疯狂
买入韦世豪、张修维、高准翼等6名年轻
国脚级球员，引发外界质疑——— 号称“全
世界最大足校”的恒大足校，难道培养不
出自己的球员？号称累计投入26亿元的
恒大足校，难道钱都打了水漂？2月26日，
记者前往恒大足校一探究竟。

为何出不了球星

自从2012年恒大足校正式开学招生
以来，恒大足校已经走过了六年半时间。
按照外界的预期，恒大足校至少应该像
自己的口号一样———“凝神聚力培养足
球明星”，比如有人已经在广州恒大一线
队崭露头角，或者在国家队占据一席之
地。但事实上，恒大足校培养出的国脚，
只有女足的张琳艳，男足没有。

为何恒大足校出不了球星呢？一切
要从恒大足校的第一次招生开始说起。
2012年，中国足球还处于从低谷慢慢上
升的阶段，但是青少年足球却陷入停滞。
传统足校从4000多所萎缩到20所左右、全
国青少年球员不足7000人。恒大足校的
首次招人就非常困难，跑遍全国才勉强
凑够人数，质量并不算太高。

此外，恒大足校校长王亚军介绍说，
首批入校的苗子是以01、02年龄段球员
为主，如今也只有十七八岁左右，还不足
以立足成年队。当然，也有入校时就已经
十几岁的球员，他们的技术动作已经成
型，即便经历了恒大足校的训练，也很难
短时间内一夜成为巨星。

即便是全国足校的领军者鲁能足
校，也不是在一夜之间就培养出了自己
的球星。12岁以下进入鲁能足校并最终
成为鲁能主力的代表人物郑铮。他登上
职业联赛的舞台，也是在鲁能足校接受
了9年以上的训练之后，才进入一线队并
崭露头角。和恒大足校首批球员同龄的
球员中，鲁能、绿城、富力三大足校都没
有在中超立足的球员。

还需五年见成效

在广州恒大一线队、成年国家队层
面，短时间内还无法看到恒大足校出品
的球员。但是在青少年梯队方面，恒大足
校并不弱。

恒大足校已获国内外冠军共计63
个。恒大U13（即05梯队）是足校成立之初
招收的年龄最小的一批孩子，集中体现
了恒大足校青训理念和培养成果。目前
在中国足协注册的全国U系列青少年球

员近6万人，其中U13球员约2万人，是注
册人数最多、竞争最激烈的一个年龄段，
恒大足校U13队脱颖而出，包揽2018年全
国锦标赛、青超联赛、足协杯和冠军杯全
部四项冠军。

据恒大足校方面提供的数据，截至
2019年2月，恒大足校累计为国青队、国少
队输送309人次，培养各层级青少年人才
超3000人、教练员和裁判员241人。其中，
西班牙分校为恒大俱乐部输送83人，谭
凯元、王世龙、陈泉江、蔡明民等年轻球
员进入广州恒大一线队。其中，谭凯元来
自青岛，王世龙来自淄博，均入选国青
队。

恒大足校副校长李本全表示：“再有
五年时间，就是恒大足校球员出成绩的
时候了，U13梯队将成为国青的适龄球
员。谭凯元、王世龙等人也将经历联赛打
磨，有希望竞争一线队主力。”

海外分校优势在哪

与其他足校相比，恒大足校最大特
色在于自己设立了恒大西班牙分校，形
成5＋5“一条龙”培养体系，每年选派25
名13岁以上的优秀学生到西班牙留学，
完成5年的留学生涯。恒大足校首批入校
的学生，如今已经在14到17岁，正在西班

牙分校留学深造，由西班牙最顶级的教
练团队执教，接受“恒大杯”马德里足球
冠军赛这种高水平赛事的洗礼。

2019年起，恒大将每年专项投入5000
万元，在西班牙举办“恒大杯”马德里足
球冠军赛，邀请马德里同年龄段最高级
别联赛队伍参赛，每年两赛季、赛期十个
月，确保西班牙分校13-18岁每个年龄段
的学生每周都有高水平、高质量、高强度
的比赛，每个年龄段每年参赛48场。

“恒大杯”马德里足球冠军赛于2019
年1月16日揭幕，截至2月22日，比赛已战
罢6周，恒大西班牙分校U14至U17队共参
赛24场，共取得恒大13胜5平6负，其中恒
大U15队6战5胜1平，恒大U16队6战3胜3
平。也就是说，恒大西班牙分校在与西班
牙队伍的对抗中占据优势。

对于恒大西班牙分校，前恒大主帅
里皮也是赞不绝口：“通过与欧洲同龄
人的交手，恒大的青少年球员不仅能提
升技术水平和战术素养，还可以积累丰
富的比赛经验，学会比赛更能打好比
赛。可以说青少年冠军赛以及它所主导
的青训培养模式，无论是对恒大，还是
对整个中国足球青训都具有标志性意
义。”

（本报广东清远2月27日电）

恒大足校为何还没出球星

打造“星工场”，仍需要时间

□ 本报记者 王建

为期近两周的世界杯预选赛窗口期
结束，CBA常规赛战火重燃。2月28日晚，
山东男篮将坐镇主场迎战浙江广厦。

在山东男篮最后六个对手中，浙江
广厦排名最高，他们位居积分榜第四位。
排名与实力成正比，浙江广厦是山东男
篮在常规赛收官阶段遇到的最大拦路
虎。如能主场拿下对手，山东男篮实现保
八目标的把握将大大增加。

正所谓不是冤家不聚头，山东男篮
和浙江广厦就是一对冤家，双方的梁子
主要是上个赛季结下的。当时，两支队伍
在半决赛中相遇，上演了CBA半决赛历
史上首次抢七大战。那个系列赛打得非
常激烈，火爆的场面层出不穷，制造了很

多的话题，最终山东男篮3：4惜败。
这个赛季，两支队伍和上赛季相比

都有所退步。由于两名外援状态起伏，浙
江广厦的战绩下降明显，他们上赛季是
常规赛冠军，现在只排名第四。当然，山
东男篮的滑坡幅度更大。由于丁彦雨航
离队和外援的问题，山东男篮的实力大
不如前，曾一度跌到十二名以外，目前正
在为实现保八的目标而努力。

由于同时退步，双方的交锋不再和
上赛季那样火星四射。首回合比赛，由于
莫泰尤纳斯伤退，比赛变得一边倒，山东
男篮在客场82：116惨负对手。

两队再次相遇，和首回合相比，山东
男篮最大的变化是重建了“劳莫”组合，
而“劳莫”正是上赛季山东男篮与浙江广
厦大战七场时使用的外援组合。少了丁

彦雨航，“劳莫”组合威力不如上赛季的
“三外援”，但仍然不可小觑，浙江广厦恐
怕无法像首回合那样轻松拿下比赛。

间歇期前，两支队伍的状态都不错，
山东男篮取得三连胜，浙江广厦则大胜
上海队，止住了两连败。

在状态正好的时候遇到间歇期，对
于双方都是很大的挑战。

浙江广厦主教练李春江在战胜上海
队后表示：“经过这段时间的调整，球队
总算是调整好了状态，有了起色后又是
很长时间的窗口期，外援也要回去打比
赛，体能等方面还是需要继续调整。”在
中国篮协公布的世预赛第六窗口期名单
中，浙江广厦有胡金秋和孙铭徽两人入
选，他们最终都以伤病原因没有报到，得
以留队专心备战常规赛最后阶段的比

赛。
山东男篮无人入选国家队，可以全

员备战，主教练吴庆龙在谈到这场比赛
时表示：“广厦队特点明显，反击速度快，
外援能力也很强。我们需要立足防守，减
少不必要的失误。除此以外，我们还可能
在人员配置上有所变化。”

老将张庆鹏在与天津队的比赛中伤
退，检查结果显示他的膝盖韧带有些拉
伤。间歇期，张庆鹏前往香港进行了治
疗。据吴庆龙介绍，张庆鹏的伤势已无大
碍，这场比赛有望出战。

今晚主场迎战浙江广厦

山东男篮迎保八最大拦路虎
□记者 陈巨慧 报道
本报讯 记者从片方获悉，动画片《我的英雄学院》首部剧场版（中文

片名《我的英雄学院：两位英雄》）将于3月15日登陆内地院线。作为“日
本漫画第一刊”《周刊少年JUMP》的次世代“新台柱”，《我的英雄学
院》漫画与TV版动画讲述了在绝大多数人都有超能力的未来时代，没有特
殊异能的少年，如何突破绝境，打败滥用超能力作恶的敌人，成长为最强英
雄，守卫世界和平的故事。

据悉，《周刊少年JUMP》杂志社曾推出《海贼王》《火影忍者》等大
热漫画，《我的英雄学院》也不负众望，推出两年即拿下日本“下一部漫画
大赏”2015年第一名。2018年，《我的英雄学院》漫画系列年销量达到了
671 . 8万，仅次于常年霸榜的老大哥《海贼王》（811 . 3万），位居十年新作
榜首，坐实JUMP次世代“新台柱”地位。

随着TV版动画三季的连续播出，《我的英雄学院》人气一路扶摇直
上，播放量大增，并在2017年度，一举包揽美国Crunchyroll动画七大奖项。
与此同时，《我的英雄学院》在中国的热度也迅速攀升，《我的英雄学院》
第三季更是以9 . 3的高分，成为了豆瓣网2018年评分最高的动画剧集。

《我的英雄学院》定档3月15日

□新华社发
2月27日，孟苏平在女子87公斤以上级比赛中。
当日，在福州市举行的2019年举重世界杯赛暨东京奥运会资格赛女

子87公斤以上级比赛中，中国选手孟苏平以抓举140公斤、挺举185公
斤、总成绩325公斤夺得该级别抓举季军、挺举和总成绩冠军。

据新华社华盛顿2月26日电 美职篮名宿、“天勾”贾巴尔26日在个人
网站上宣布，他将拍卖自己职业生涯获得的四枚总冠军戒指以及其余的一些
珍贵纪念品。

现年71岁的贾巴尔是美职篮历史上的传奇巨星，美职篮历史总得分第一
人和6枚总冠军戒指拥有者。他这次将拍卖1980年、1985年、1987年和1988年
获得的四枚总冠军戒指，这四个冠军都是贾巴尔效力洛杉矶湖人队时所得。
此外，贾巴尔还将拍卖自己当时比赛穿着的球衣以及1989年自己退役前最后
一场美职篮比赛中使用过的签名篮球。

贾巴尔表示，“这次拍卖大部分收益将用于我创立的慈善事业，以资助
更多孩子获得学习的机会。如果要在总冠军戒指和孩子们改变人生的机会之
间作选择，我发现这个选择非常容易，因为我更希望看到孩子们的笑脸。”

“天勾”贾巴尔将拍卖四枚总冠军戒指
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